

## RESUMEN DE MEDIOS 11 DE JULIO 2018



## UNIVERSIDAD DE SEVILLA

**DIARIO DE SEVILLA** 

Prensa: **DIARIO**Tirada: **18.328**Valoración: **1.159 €** 

Sección: LOCAL Difusión: 14.761



Dágina: 18

## Una empresa chilena estafa a la Hispalense y a más de 40 alumnos

 La Universidad canceló el máster que tenía junto a la entidad de Chile por impago pero ésta continuó cobrando las matrículas

#### Cristina Díaz

La Universidad de Sevilla estudia denunciar a la Escuela de Gestión Europea de Chile (EGEC) por estafa y daños a su imagen y reputación. La empresa sudamericana continuó cobrando las matrículas de un máster cancelado por la Hispalense por incumplimiento del convenio firmado con la entidad chilena. Los alumnos, que además habían pagado entre tres y cuatro veces más de lo estipulado en las tasas oficiales, fijadas en unos 4.600 euros, no fueron alertados de la suspensión y el máster continuó impartiéndose en Chile. Hay más de 40 estudiantes afectados, la gran mayoría de ellos de origen chileno, que exigen su título.

En 2013, la Universidad de Sevilla firmó un convenio con la Escuela de Gestión Europea de Chile para la celebración del Máster Propio Executive Master in Business Administration (MBA). Las dos primeras ediciones se celebraron sin incidentes, pero la Hisparon

lense decidió cancelar la tercera edición por "el incumplimiento flagrante de los compromisos adquiridos por la empresa EGEU en el convenio suscrito para este fin", ya que la escuela sudamericana no abonó las matrículas de los inscritos de la tercera edición a la Universidad, según confirmó ayer la institución sevillana.

A pesar de no contar con la autorización necesaria, la empresa chilena continuó impartiendo el máster y ofreciéndolo a nuevos alumnos, que aseguran haber pagado ya la matrícula. Los 43 estudiantes afectados denuncian que su escuela se ha quedado con el dinero y exigen el título del máster pagado. El dinero estafado podría rondar los 500.000 euros.

La Hispalense aseguró sentirse "tan víctima de la situación generada por EGEU como los propios estudiantes" y admitió que "desde que tuvo constancia del incumplimiento ha mantenido múltiples contactos por diversas vías con los 43 alumnos afectados, atendién-

#### Dos Hermanas se suma al Aula de Mayores de la UPO

El programa formativo Aula Abierta de Mayores de la Universidad Pablo de Olavide (UPO) cuenta ya con 20 sedes tras la incorporación a partir del próximo curso de Dos Hermanas. El Ayuntamiento nazareno y la Universidad firmaron ayer un convenio de colaboración entre ambas entidades para que este programa académico pueda desarrollarse en esta localidad. El Aula Abierta de Mayores de la Universidad Pablo de Olavide es un programa de intervención socioeducativa para fomentar el acceso a la formación permanente de los mayores de 50 años, para el que no se necesita titulación previa. Las instituciones que colaboran, además de la propia Universidad Pablo de Olavide, son la Consejería de Igualdad y Políticas Sociales de la Junta de Andalucía, la Diputación de Sevilla y Obra Social La Caixa. Este programa cuenta ya con unos 900 alumnos.

dolos y garantizando sus derechos a recibir una formación de calidad y ajustada a la memoria académica del título".

La comisión académica del curso ha acordado un cronograma para que los estudiantes afectados puedan cursar aquellos contenidos del máster que no habían recibido. El programa formativo se reanudó el 2 de julio y finalizará el 29 de septiembre, fecha a partir de la cual se producirá la evaluación y emisión de los títulos a aquellos alumnos que superen el plan académico.

Por otra parte, la Universidad de Sevilla reconoció ayer no haber tenido conocimiento hasta ahora de que existe otro grupo de personas, de los que no tiene constancia administrativa, que han podido también resultar estafados por EGEU con la oferta de un título inexistente en la Universidad de Sevilla. La Hispalense ha iniciado los contactos oportunos para interesarse por esta circunstancia y así poder actuar en consecuencia.

Los servicios jurídicos de la Universidad están estudiando "llevar a cabo las acciones legales necesarias para defender su imagen y reputación tanto en España como en Chile". Al mismo tiempo, se ha abierto una investigación interna.



#### **ABC SEVILLA**

Prensa: **DIARIO**Tirada: **20.174**Valoración: **453 €** 

Sección: **SUMARIO**Difusión: **19.138** 



Página: 2

#### SEVILLA

Sevilla

#### La Universidad abre una investigación interna sobre la estafa a 43 alumnos

La Universidad de Sevilla emitió ayer un comunicado en el que anunciaba la apertura de una investigación interna para depurar responsabilidades. En el mismo escrito, la Hispalense aseguraba que «se considera tan víctima de la situación generada por la empresa chilena como los 43 alumnos que habían pagado 15.000 euros de matrícula».

Sevilla 11/07/2018

#### **ABC SEVILLA**

Prensa: **DIARIO**Tirada: **20.174**Valoración: **1.707 €** 

Sección: CULTURA Difusión: 19.138



Página: 60

#### Del 16 al 20 de julio

#### El Rey presidirá el congreso Wocmes de la Fundación Tres Culturas

#### S. C. SEVILLA

El Rey Felipe VI presidirá el próximo lunes en Sevilla la inauguración de la quinta edición del World Congress for Middle Eastern Studies (Wocmes), que se desarrollará del 16 al 20 de julio, y en el que participarán casi 3.000 participantes. La inauguración tendrá lugar a las doce de la mañana en la Fundación Tres Culturas del Mediterráneo, organizadora del evento internacional, y contará con la presencia de numerosas autoridades.

Este congreso, considerado como el foro más importante para los investigadores, académicos, periodistas, diplomáticos y otros expertos en el ámbito de Oriente Próximo y Norte de África, se celebra cada cuatro años y se convierte en un espacio de reflexión y debate único para estos especialistas. En esta ocasión, habrá más de 500 sesiones de trabajo con participantes procedentes de 91 países diferentes que participarán en la cita.

Bajo el lema «Tus raíces. Tu herencia. Conocimiento que une», las sesiones académicas se desarrollarán en la Universidad de Sevilla, distribuidas en ponencias individuales, paneles, simposios, mesas redondas o posters, entre otros.

#### **Temas**

Estas propuestas se articulan en torno a 25 áreas temáticas como Al-Ándalus (que se incorpora a las ya habituales como seña de identidad de esta edición andaluza); Oriente Próximo antiguo; Estudios cristianos; Análisis y resolución de conflictos; Oriente Próximo y contemporáneo; Estudios culturales; Economía; Estudios de género; Relaciones Internacionales y Derecho Internacional; o Estudios islámicos.

El resultado puede consultarse ya en el programa de Wocmes, en el que tan sólo se encuentran aquellas propuestas que han superado la criba de los dos comités de esta edición. El comité científico ejecutivo será presidido por Lola Ferre Cano, catedrática de Hebreo del Departamento de Estudios Semíticos de la Universidad de Granada v directora general de Universidades de la Junta de Andalucía. Este mismo comité será coordinado por Emilio González Ferrín, que es profesor de Pensamiento Islámico de la Universidad de Sevilla y director de la Cátedra Al-Ándalus de la Fundación Tres Culturas; y el comité asesor internacional, integrado por 64 reputados expertos de universidades y centros de investigación de todo el mundo.

11/7/2018 Europa Press

## europa press

Andalucía

# ANDALUCÍA.-El Rey presidirá el próximo lunes la inauguración del Wocmes Sevilla 2018 con casi 3.000 participantes

SEVILLA, 10 Jul. (EUROPA PRESS) -

El Rey Felipe VI presidirá el próximo lunes en Sevilla la inauguración de la quinta edición del World Congress for Middle Eastern Studies (Wocmes), que se desarrollará del 16 al 20 de julio, y en el que participarán casi 3.000 participantes. La inauguración tendrá lugar a las 12,00 horas en la Fundación Tres Culturas del Mediterráneo, organizadora del evento, y contará con la presencia de numerosas autoridades.

Este congreso, considerado como el foro más importante para los investigadores, académicos, periodistas, diplomáticos y otros expertos en el ámbito de Oriente Próximo y Norte de África, se celebra cada cuatro años y se convierte en un espacio de reflexión y debate único para estos especialistas. En esta ocasión, habrá más de 500 sesiones de trabajo con participantes procedentes de 91 países diferentes.

Bajo el lema 'Your roots. Your heritage. Knowledge that unites' ('Tus raíces. Tu herencia. Conocimiento que une'), las sesiones académicas se desarrollarán en la Universidad de Sevilla, distribuidas en ponencias individuales, paneles, simposios, mesas redondas o posters, entre otros.

Estas propuestas se articulan en torno a 25 áreas temáticas como Al-Ándalus (que se incorpora a las ya habituales como seña de identidad de esta edición andaluza); Oriente Próximo antiguo; Estudios cristianos; Análisis y resolución de conflictos; Oriente Próximo y contemporáneo; Estudios culturales; Economía; Estudios de género; Relaciones Internacionales y Derecho Internacional; o Estudios islámicos.

También alrededor de Estudios judíos; Lingüística y Literatura; Estudios de medios de comunicación; Estudios medievales; Estudios medievales; Estudios medierráneos; Nacionalidad/Identidades y origen étnico; Estudios de migración; Fenómenos normativos y Derecho; África del Norte; Política; Sefarad y la diáspora sefardí; Cultura científica; Estudios de traducción; Estudios urbanos y regionales; Agua, agricultura y Medio Ambiente.

El resultado puede consultarse ya en el programa de Wocmes, en el que tan sólo se encuentran aquellas propuestas que han superado la criba de los dos comités de esta edición: el comité científico ejecutivo, presidido por Lola Ferre Cano (catedrática de Hebreo del Departamento de Estudios Semíticos de la Universidad de Granada y directora general de Universidades de la Junta de Andalucía) y coordinado por Emilio González Ferrín (profesor de Pensamiento Islámico de la Universidad de Sevilla y director de la Cátedra Al-Ándalus de la Fundación Tres Culturas), y el comité asesor internacional, integrado por 64 reputados expertos de Universidades y centros de investigación de todo el mundo.

El congreso cuenta además con una book exhibition (con una treintena de expositores), una muestra de cine y una programación cultural paralela que incluye exposiciones y conciertos.

En suma, un importante evento internacional respaldado por un amplio número de instituciones y empresas que se han comprometido con Wocmes Sevilla 2018.

El congreso cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Sevilla, la Diputación Provincial (Prodetur), la Consejería Conocimiento, Investigación y Universidad, la de Cultura y la propia Universidad de Sevilla.

Además, cabe destacar el patrocinio especial de Turismo Andaluz de la Consejería de Turismo y Deporte (a través del programa 'Tus raíces'), Casa Árabe, el Ministerio de Cultura y Comunicación de Marruecos, el

11/7/2018 Europa Press

Ministerio Delegado de los Marroquíes Residentes en el Extranjero y el de la Fundación la Caixa.

Entre las empresas, es reseñable la presencia de Alsa como patrocinador Oro, Canon, Tussam, Emasesa y Viajes El Corte Inglés, esta última como agencia oficial del congreso.

© 2018 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

#### Diario de Sevilla

Q

INICIO ACTUALIDAD INVESTIGACIÓN ESTUDIANTES CULTURA AGEND

**BECAS CURSO 2017/18** 

## La US concede más de 3.000 ayudas propias al estudio para el curso 2017/18

• Esta cifra refleja que las ayudas propias al estudio se incrementan en más de un centenar respecto al curso anterior



La Universidad de Sevilla concede más de 3.000 ayudas propias al estudio para el curso 2017/18 / ARCHIVO UNIVERSIDAD

REDACCIÓN

10 Julio, 2018 - 14:22h

becasLa <u>Universidad de Sevilla</u> ha hecho pública la resolución de **la modalidad de 'Ayudas al estudio'** que se enmarca en la convocatoria de <u>Ayudas Propias de la Universidad de Sevilla para el curso 2017/18</u>. Esta modalidad, que incluye ayudas de matrícula, de residencia, de desplazamiento y de material, está dirigida a aquellos estudiantes de la US que por motivos académicos no hayan obtenido otra beca o ayuda al estudio, así como para aquellos que solo hubieran obtenido la ayuda de matrícula en la convocatoria de becas de carácter general del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte para el curso 2017/18.

En esta ocasión, **la universidad ha concedido un total de 3.242 ayudas propias al estudio, lo que supone un incremento de 127** respecto a las <u>concedidas en el curso 2016/17</u>. Concretamente, se han concedido 455 ayudas de residencia (178 más que en el curso anterior); 878 ayudas de desplazamiento (428 más que en el curso anterior); y 1.295 ayudas de material (739 más que en el curso anterior). Además, se han concedido 614 ayudas de matrícula, única cifra que desciende respecto a la convocatoria anterior.

Los alumnos que hayan solicitado alguna de estas ayudas propias al estudio **pueden consultar la resolución desde el pasado 6 de julio en el tablón de anuncios del Área de Alumnos/Servicio de Becas** (Pabellón de Brasil, Paseo de las Delicias s/n), <u>en el</u>

1 of 2 7/11/2018, 9:28 AM

portal de Becas y Ayudas de la Universidad de Sevilla, y en la web del Centro de Atención al Estudiante, donde se incluyen los enlaces directos según modalidad.

Aquellos solicitantes que no estén conformes con la resolución de estas ayudas propias **podrán presentar recurso de reposición en el periodo comprendido entre el 9 de julio y el 8 de agosto de 2018**, ambos inclusive. El recurso se presentará en el Registro General de la Universidad de Sevilla (Rectorado, C/ San Fernando) o en el Registro General Auxiliar de la universidad (Pabellón de Brasil, Paseo de las Delicias s/n).

#### TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR

Julio	La carabela portuguesa llega a las playas de Huelva	Recorrido del tranvía Norte-Sur	Las calles Doctor Marañón y José Díaz estarán ocho meses de	20% de descuento bienvenida en tu
Una mezcla bomba	Pago de Carraovejas con 10€ de descuento	C <b>ୁନ୍ନା</b> er bien, pagar lo justo: Tarragona	Locatelli como complemento	Descubre nuestro lubricantes Repso
				STROSSLE
				Ads by 🐪
ADS		ADS		

BMW recompra tu coche aumentando 3.000€ su valor para que disfrutes de un BMW diésel

Descubre el nuevo estabilizador del peso, el parche con el que quemas de 5 a 25 kg.

2 of 2 7/11/2018, 9:28 AM

**HUELVA INFORMACIÓN** 

Prensa: DIARIO
Tirada: 6.444
Valoración: 1.530 €

Sección: LOCAL Difusión:5,304



#### Página: 12

#### HUELVA

#### VISITA A CABIMER

 El Centro Andaluz de Biología Molecular y Medicina Regenerativa recibe a un grupo de estudiantes de los Maristas
 Las inquietudes para convertirse en investigadores biomédicos

## La vocación científica de los jóvenes

J.G. HUELVA

Uno de los interrogantes que más se repite en la vida de un estudiante es ¿qué quiero ser de mayor? La respuesta es más complicada de responder una vez que acabas los estudios secundarios y estás a un paso de elegir el camino que te conducirá a tu futuro profesional. Víctor Núñez, estudiante de 1º de Bachillerato del Colegio Maristas, de Huelva, lo tiene claro: quiere ser investigador en salud.

"Me encanta la investigación y tengo mucha curiosidad sobre diferentes temas", asegura Víctor, al tiempo que explica que quiere estudiar Biología, "que se pueda aplicar a la salud". Por su parte, sus compañeros José Luis Herves, Pablo Alamino y Antonio Miguel Romero aún no lo tienen muy claro, aunque los tres coinciden en que les atrae la Biotecnología.

Todo ellos sienten curiosidad

Un espacio de investigación en biomedicina pionero en España

por el trabajo que se realiza en el ámbito de la investigación en salud y, en este sentido, visitaron el Centro Andaluz de Biología Molecular y Medicina Regenerativa (Cabimer), vinculado a la Consejería de Salud y ubicado en la Isla de la Cartuja, en Se-

Durante la visita, distintos profesionales del centro contaron sus líneas de trabajo y, con carácter general, qué supone dedicarse a la investigación en salud, así como las múltiples fa-



Los estudiantes reciben explicaciones en los laboratorios de los trabajos que se realizan.



Los alumnos maristas en el momento de ser recibidos en el centro

cetas que contempla este proceso. Con este encuentro, los profesionales de este espacio de investigación multidisciplinar en biomedicina, pionero en España, pretenden estimular la vocación científica en las nuevas generaciones. Así, durante unas cuatro horas, aproximadamente, los cuatro estudiantes de 16 años encontraron respuestas a cómo se inicia y se desarrolla la carrera de un investigador, cuáles son sus dificultades o cómo y en qué se aplican los conocimientos científicos en salud, como por ejemplo, la nanomedici-

na y la nanotecnología. El profesor del departamento de Bioquímica Médica, Biología Molecular e Imunología de la Universidad de Sevilla e investigador principal en Cabimer, David Pozo Pérez, les trasmitió su experiencia profesional y les recordó que "la carrera investigadora es altamente competitiva, muy colaborativa y requiere movilidad". Con este investigador, los estudiantes conocieron las líneas de investigación que desarrolla este grupo en Cabimer y que se centran en patologías como la Esclerosis Múltiple y la ELA. "Los científicos hablamos el mismo idioma, tenemos la mente abierta y nos interesa, por encima de todo, la humanidad", ha apostillado el doctor Pozo.

Este grupo de estudiantes tuvo la oportunidad de conocer
también la Unidad de Apoyo de
Microscopía, a cargo de Paloma
Domínguez; y el laboratorio
GMP de Cabimer, de la mano de
Natalia Escacena.

"En la carrera de un investigador se necesita vocación, curio-

A la hora de decidir la carrera se hacen necesarias la vocación, la curiosidad y el tesón

sidad y tesón", les explicó la gerente de este centro de investigación, Pilar Cebolla, quien se mostró muy satisfecha de que los estudiantes tengan vocación científica y hayan podido visitar un centro del prestigio de Cabi-

Una vez concluida la visita, en la que los jóvenes mostraron continuamente su interés por la ciencia, pusieron rumbo a Huelva con las ideas más claras sobre su futuro y con "el gusanillo" de la investigación en el cuerpo. Sevilla 11/07/2018 **ABC SEVILLA** 

Prensa: **DIARIO** Tirada: 20.174 Valoración: 2.946 € Sección: AGENDA Difusión: 19.138

32 Página:

#### **A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY**



11.00

Talleres para familias en el Museo Arqueológico En el Museo Arqueológico se celebran unos talleres para público familiar que hoy llevan por nombre «Policromía en la arquitectura» y tendrá lugar desde las 11 de la mañana. La actividad es gratuita previa reserva, que debe formalizarse en el teléfono móvil 600 141 074.

#### 21.00

#### Concierto de Nathy Peluso en el ciclo Pop CAAC

En el Centro Andaluz de Arte Contemporáneo, concierto de Nathy Peluso en el ciclo Pop CAAC. La cantante argentina presentará su álbum «La Sandunguera». Entradas 5 euros, gratuita para socios de Asejazz.

#### 21.30

#### Comedia «Mejor es posible»

En la Sala Cero (c/ Sol, 5) puede verse la comedia «Mejor es posible», una producción de la compañía Síndrome Clown recientemente galardonado con el Premio del público Escenarios de Sevilla. Las entradas tienen un precio de 15 euros, a la venta en taquilla.

#### 22.00

#### Corral de comedias de Triana

Dentro de la XIV edición del Corral de Comedias de Triana, representación de la obra «En Sevilla hay que morí», de la compañía Lapava Teatro con dirección Charo Urbano. En el patio del antiguo Hotel Triana, c/ Clara de Jesús Montero, s/n. Entradas de 10 a 12 euros. Reservas: 954 455 324.

#### «A cielo abierto», en el Centro de la Cerámica

Dentro del ciclo «A cielo abierto» que

acoge el Centro de la Cerámica de Triana (c/ Callao, 16), representación de la obra «Pelay Correa. Una leyenda de la reconquista de Sevilla», de La Madeja Teatro. El precio de las entradas es de 12 euros.

#### Magia en el parque del Alamillo

La programación veraniega de Los veranillos del Alamillo ofrece esta noche espectáculo de magia a cargo de Juan Luis Melgar. Será en la zona del cortijo y la entrada es gratuita hasta completar el aforo.

#### 22.30

#### «Los niños de Murillo»

Continúa en la Torre de Don Fadrique (Espacio Santa Clara, c/ Becas, s/n) la representación de la obra «Los niños de Murillo», de la compañía sevillana Producciones Imperdibles, un montaje que combina danza, arte en vivo y un vídeo mapping. El precio de las entradas es de 6 euros.

#### Obra de teatro «Bienvenido a casa» en el Cicus

Montaje teatral «Bienvenido a casa», de la compañía valenciana Dacsa Produccions, en el auditorio del Centro de Iniciativas Culturales de la Universidad de Sevilla, ubicado en la calle Madre de Dios. Entradas 5 euros, 3 para los miembros de la comunidad universita-

## Diario de Sevilla

11/07/2018

#### **DIARIO DE SEVILLA**

Prensa: **DIARIO**Tirada: **18.328**Valoración: **296 €** 

Sección: **AGENDA** Difusión: **14.761** 

Página: 25

#### PISTAS PARA HOY



#### Música en el Centro Andaluz de Arte Contemporáneo

Actuación de Nathy Peluso en el Monasterio de la Cartuja, dentro del Ciclo Pop CAAC. Camino de los Descubrimientos. 21:00.



## Teatro dentro del ciclo 21 Grados del Cicus

De la mano de la compañía Dacsa Produccions SL, puesta en escena de *Bienvenido a casa*. C/ Madre de Dios, 1. 22:30.



#### Concierto de las Noches en los Jardines del Alcázar

Actuación de The Dixielab, que presenta su primer disco, *Hear me talking to you*, un reivindicación del blues tradicional. 22:30. 6 euros.





### **COMUNIDAD UNIVERSITARIA**

#### **HUELVA INFORMACIÓN**

Prensa: DIARIO
Tirada: 6.444
Valoración: 910 €

Sección: LOCAL Difusión: 5.304



Página: **9** 



Excavadora en una de las balsas de fosfoyesos.

## La explotación adecuada de las balsas podría generar empleo para un período de 30 años

 Los residuos de la ría del Tinto deben ser contemplados dentro de la nueva estrategia de la economía circular

#### E. Morán PALOS

Cada vez va cogiendo más fuerza la idea de que el problema que Huelva tiene con los fosfoyesos, puede convertirse en una fuente de riqueza. En el curso Fosfoyesos: de su evaluación ambiental como residuo a su revalorización como recurso, participó ayer el catedrático de Física de la Universidad de Sevilla, Luis Esquivias.

El científico señaló que "llevamos años trabajando en la captura o secuestro mineral del CO<sub>2</sub>". Esa captura se lleva a cabo a través de una reacción que se produce en la tie-

rra en la que el silicato y otros materiales, se carbonatan y capturan el CO<sub>2</sub> atmosférico, formando un carbonato.

Esquivias disertó sobre los secuestros indirectos que originan una transformación previa a una sustancia que "sí sea capaz de carbonatarse y ahí el agente fundamental es el calcio". Insistió en que "todos los compuestos que llevan calcio son susceptibles de carbonatarse y forman la calcita que es una de las sustancias más abundantes en la tierra". Para el científico es posible carbonatar los fosfoyesos "lo que daría como fruto muchos productos". Esto supone un cambio de estrategia.





La balsa puede llegar a captar hasta 30 millones de toneladas de CO<sub>2</sub>"

Es entrar en la economía circular en la que se trata de reincorporar a la cadena de producción, los residuos".

"Proponemos –añadió – el desarrollo del tratamiento de estos fosfoyesos, con sosa o con amoniaco y se obtienen productos comerciables antes y después de reaccionar con el CO2".

Las potencialidades de las balsas son indiscutibles: "Si nos va-

También se pueden extraer materiales de un gran valor añadido como la calcita

mos exclusivamente al secuestro de CO2, la balsa es susceptible de captar 30 millones de toneladas y eso ya vale dinero aunque el CO2 ahora mismo esté barato". Pero también se pretende obtener materiales con valor añadido como la calcita, el sulfato amónico o el sulfato sódico". También el yeso tiene una gran cantidad de materiales que son prioritarios para la UE. En el mismo proceso "en el que queremos eliminar los radionúclidos -proyecto europeotambién vamos a extraer las tierras raras que es donde está el europio, el disprosio. También se considera tierra rara el litrio; está el antano. Todo eso se encuentra con cierta abundancia.

Esquivias quiere en vez de ver un problema, una oportunidad y poner plantas producción de materias primas: Cal, calcita, sulfatos, pero también la extracción de las tierras raras, o fósforo "que también es una materia relevante para la UE". Con una buena planificación, las balsas podrían dar trabajo durante 30 años: "Los problemas hay que convertirlos en oportunidades".

A día de hoy, "tenemos muy avanzada la parte de la extracción de las tierras raras que es en lo que está trabajando la UHU". Simplemente la venta de las tierras raras y el fósforo haría que la explotación fuera sostenible". Otro ejemplo que Esquivias puso fue el del lantano que está a 300 euros el kilo "y ahí hay toneladas. Lo que falta es saber extraerlo".



Mar, 10 de Jul del 2018 18:41



Andalucía

Audiencia: VPOE (beta):

Google Rank:

Documento:

Autor:

3.890.249 UU

54.074 €

País: Tipología:

Fuente Datos:

Ranking:

España

**Medios Online** 10

Alexa

EL MUNDO España Opinión Economía Internacional Deportes Papel Más v < España | Andalucía Málaga Más -El Caminante Campus Andaluz

9

1/2

CURSOS DE VERANO EN LA RÁBIDA DE LA UNIVERSIDAD INTERNACIONAL DE ANDALUCÍA

#### La comunidad científica busca convertir los residuos de los fosfoyesos en nuevos recursos constructivos

M.M.P. Huelva 0 O 0 9 JUL. 2018 | 16:10



Rafael Pérez López, Manuel Acosta y Agustín Galán en La Rábida. / EL MUNDO

Convertir un residuo en un recurso es el empeño de la comunidad científica que estos días se reúne en la sede iberoamericana de La Rábida para dar a conocer sus avances en la gestión de los fosfoyesos, uno de los problemas ecológicos más importantes de la provincia de Huelva. En la primera semana de cursos de verano la sede onubense acoge a especialistas que expondrán las soluciones que en la actualidad se manejan para dar una solución a las balsas de fosfoyesos, residuos generados por la actividad industrial del sur de la provincia. El director del curso, el profesor Rafael Pérez López, ha dicho en La Rábida que "la comunidad científica tiene un plan para dar solución a las balsas de fosfoyesos. Las balsas de fosfoyesos son unos residuos que queremos pasar a recursos". El director del curso estuvo acompañado por el vicerrector de Extensión Universitaria y Cursos de Verano, Manuel Acosta, y por el director de la sede, Agustín Galán.

Durante el curso el profesorado experto tratará de explicar el establecimiento en los últimos tiempos de un plan para dar una solución a las balsas de fosfoyesos. Convertir este residuo en un recurso es una tarea que ocupa a la comunidad



Mar, 10 de Jul del 2018 18:41



Andalucía

Audiencia: VPOE (beta):

Google Rank:

Documento:

Autor:

3.890.249 UU 54.074 €

9

2/2

Pais: Tipología:

País: España

\_\_\_\_\_

**Medios Online** 

Alexa

Ranking: **10** 

Fuente Datos:

cientifica en los ultimos tiempos. Lo que busca es reducir la emisión de CO2 y tras un proceso de depuración utilizar este material, por ejemplo, para el uso de construcción, han asegurado los expertos reunidos en La Rábida.

El curso está dividido en cuatro bloques: medioambientales, riesgos de los fosfoyesos en la salud, la revalorización del fosfoyesos y los aspectos jurídico-administrativos derivados de esta realidad. El último día el bloque estará dedicado a los aspectos socioculturales que giran alrededor de este conflicto y cómo los medios de comunicación influyen en la información que le llega a la sociedad, donde participará el periodista Rafael Moreno. El profesorado está formado, junto al director, por José Borrego Flores, Francisco Macías Suárez, María Carmen Núñez Lozano, Juan Alguacil Ojeda, Juan Pedro Bolívar, Carlos Ruiz Cánovas, todos ellos profesores de la Universidad de Huelva, y Luis Esquivas Frediani, de la Universidad de Sevilla. Asimismo, está prevista la participación del director gerente de AIQB, Rafael Romero, y del periodista, Rafael Moreno Domínguez.

#### RELACIONADOS

Huelva Medio Ambiente Andalucía

· Juan Antonio Marchal: "Compramos patentes médicas a países extranjeros hechas por científico...

- · 100 millones quemados en Doñana
- 'Brotes verdes' en Doñana un año después del gran infierno

TE PUEDE INTERESAR

#### Enlaces de interés

Últimas Noticias - Temas - IBEX 35 - Euromillones - Horóscopo Diario - Mejores colegios

Servicios + Orbyt + Traductor + Guía TV + Diccionarios + El tiempo + Promociones + Lotería + Comparador financiero + Comparador seguros + Diccionarios + El tiempo + Promociones + Lotería + Comparador financiero + Compara

Jiri Vesely - Rafa Nadal, en directo · En directo, cuarta etapa del Tour, entre La Baule y Sarzeau

#### OTRAS WEBS DE UNIDAD EDITORIAL

El Mundo Ocio y Salud

El Mundo en Orbyt Telva

Su Vivienda El Búho
Guía TV Recetas o

Inversiones inmobiliarias Códigos descuento Telva El Búho <u>Recetas de</u> cocina de Sergio

Cinemanía Cuídate Plus Diario Médico Unidad Editorial

Expansión

MARCA
Apuestas Deportivas MARCA
MARCA eSports
Tienda MARCA
Sapos y Princesas

Empleo

Escuela Unidad Editorial Unidad Editorial Expansión y Empleo